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出雲市議会

議会広報誌編集委員会

寺本　淳一
玉木　　満
𠮷井　安見
南　　浩二
福田　　実
湯浅万里子
石橋　広信
高橋扶治夫
今岡　久人
大谷　良治
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伊藤　繁満
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　令和4年度の12月議会が12月19日に閉会いたしました。一般質問や各委員会
での質疑など、活発な内容の議会でした。
　新型コロナ対策、物価高騰対策、子育て支援対策等々、今後も多くの課題
があります。
　出雲市はこの度、2030年を目指し、新たなる出雲市総合振興計画を策定し
ました。それは出雲市において、未来を照らす道標となる新たなストーリー
であり、市民の皆さまとともに創り上げていく「出雲新話2030」です。
　今後も、出雲市議会だよりからも紹介させていただきながら「出雲力」を
発揮し、皆さまとともに新しい出雲市のストーリーを創ってまいりたいと思
います。

議会広報誌編集委員会委員　石橋　広信

編集後記

本会議(開会、議案上程・説明)
施政方針質問
本会議(一般質問・1日目)
本会議(一般質問・2日目)
本会議(一般質問・3日目)
本会議(一般質問・4日目、議案質疑、委員会付託)
予算特別委員会
総務委員会・予算特別委員会総務分科会
総務委員会・予算特別委員会総務分科会
文教厚生委員会・予算特別委員会文教厚生分科会
文教厚生委員会・予算特別委員会文教厚生分科会
環境経済委員会・予算特別委員会環境経済分科会
環境経済委員会・予算特別委員会環境経済分科会
建設農林水産委員会・予算特別委員会建設農林水産分科会
建設農林水産委員会・予算特別委員会建設農林水産分科会
予算特別委員会
本会議(委員長報告、質疑、討論、採決、閉会)

2月17日(金)
21日(火)

3月  2日(木)
3日(金)
6日(月)
7日(火)
8日(水)
9日(木)

10日(金)
13日(月)
14日(火)
15日(水)
16日(木)
17日(金)
20日(月)
22日(水)
24日(金)

令和4年度 3月定例市議会 会期日程（案）今後の本会議および委員会の開催予定

※一般質問を行う議員数により、3月7日の日程が3月6日に繰り上がり3月7日は開催されないことがあります。

議 員 辞 職 に つ い て
議席番号17番　岸道三議員から議員辞職願が提出され、令和5年1月16日付けで議長に
より許可されましたのでお知らせします。
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議会の動き

本田　一勇　副委員長

環境経済委員会環境経済委員会

寺本　淳一　委員板倉　一郎　委員長 萬代　輝正　委員

　12 月定例会では、「令和 4年度出雲市一般会計第 7回補正予算」などの予算案件 10 件、「出雲市議
会の議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関する条例の一部を改正する条例」、議員提出の「出
雲市議会議員政治倫理条例」など条例案件 5件、一般案件 8件および承認案件 1件の合計 24 件の議
案について、原案のとおり可決または承認しました。（8～ 11 ページ参照）
　このほか請願 1件、陳情 7件について採決を行いました。（7ページ参照）

令和 4年度　第 5回出雲市議会（定例会）報告令和 4年度　第 5回出雲市議会（定例会）報告

開会 令和 4年(2022)11月28日(月) 閉会 令和 4年(2022)12月19 日 (月) 会期22日間

令和 4年度　第 4回出雲市議会（臨時会）報告令和 4年度　第 4回出雲市議会（臨時会）報告

本会議（開会、議案上程・説明）

本会議（一般質問・1日目）

本会議（一般質問・2日目）

本会議（一般質問・3日目）

本会議（一般質問・4日目、議案質
疑、委員会付託）

予算特別委員会

総務委員会・予算特別委員会総務
分科会

11月28日(月)

12月 1日(木)

2日(金)

5日(月)

6日(火)

7日(水)

8日(木)

文教厚生委員会・予算特別委員会
文教厚生分科会

環境経済委員会・予算特別委員会
環境経済分科会

建設農林水産委員会・予算特別委
員会建設農林水産分科会

予算特別委員会

本会議（追加議案上程・説明・質
疑、委員長報告・質疑、討論、採決、
閉会）、予算特別委員会

9日(金)

12日(月)

13日(火)

15日(木)

19日(月)

　10 月 28 日の臨時会では、「令和 4年度出雲市一般会計第 6回補正予算」の予算案件 1件が執行部
から提案され、原案のとおり可決しました。（8～ 9ページ参照）

10月28日(金)
(会期1日間)

本会議（開会、議案上程・説明、質疑、委員会付託、委員長報告・質疑、討論、採決、閉会）、
予算特別委員会
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議会の動き

川上　幸博　委員𠮷井　安見　委員 今岡　久人　委員

　出雲市議会では、平成 19 年 11 月に「開かれた議会」、「市民の負託に応えられる議
会」を目指して出雲市議会基本条例を制定し、その後も基本条例の見直しを行いなが
ら、さらなる議会活性化に取り組んでいます。令和 2 年 12 月の改正で、議員の政治
倫理に関する具体的な行動規範などは別に定めることとしたことを受け、議会運営委
員会では、「出雲市議会議員政治倫理条例」の制定に向けて調査・研究を進め、議会
内での検討・議論を重ねてきました。
　令和 4年 12 月 19 日の本会議に議員提出議案として条例案を提出し、全員賛成で可
決しました。この条例の制定により、市民全体の奉仕者である議員としての自覚を再
認識し、市民の信頼を得るよう努め、また、市政のさらなる発展に寄与できるよう取
り組んでいきます。

条例の主な内容

●議員および市民の責務（議員や市民の責務について規定しています）
●政治倫理基準（議員が守るべき政治倫理基準を規定しています）
●審査の請求（政治倫理基準に違反する疑いがある場合は、市民や議員は審査を請求
することができます）

●政治倫理審査会の設置（市民や議員から審査請求があった場合、議長が政治倫理審
査会を設置し、その審査会で請求にかかる事案を審査します）

●審査結果の公表（議長は審査会から報告された審査結果を公表することとしていま
す）

●審査結果の尊重および議会の措置（審査の対象となった議員は審査結果を尊重し、
議会は市民の信頼を回復するために必要な措置を講ずることとしています）

出雲市議会議員政治倫理条例を制定しました
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委員会報告

期末手当の改正などに関する
3 条例を可決すべきものと決定

条例案件 4件、一般案件 5件を審査

　議第 49 号「出雲市議会の議員の議員報酬、
費用弁償及び期末手当に関する条例の一部を改
正する条例」は、人事院勧告の趣旨などを踏ま
え議員の期末手当の支給割合を改めるため、同
様に議第 50 号は出雲市特別職の職員の期末手
当、議第 51 号は出雲市一般職の職員の給料月
額および勤勉手当などの支給割合を改めるた
め、所要の条例改正を行うものです。議第 52
号「出雲市の議会の議員および長の選挙におけ
る選挙運動用自動車の使用の公営に関する条例
等の一部を改正する条例」は、市長および市議
会議員の選挙運動用自動車の使用、ポスターお

よびビラの作成にかかる 3条例について公費負
担の限度額を引き上げるため、所要の条例改正
を行うものです。
　一般案件は、公の施設の指定管理者の指定に
ついて 2件、工事請負契約の締結について 1件、
字の区域の廃止について 2件、それぞれ議会の
議決を求めるものです。審査の結果、いずれの
議案も原案のとおり可決すべきものと決定しま
した。

総務委員会

総務委員会のようす

文教厚生委員会

工事請負変更契約（平田 4 地区
統合小学校敷地造成工事）の締
結議案を可決すべきものと決定

一般案件 1件、陳情 7件を審査

　議第 57 号は、令和 2 年度 9 月議会で議決さ
れた「平田 4地区統合小学校敷地造成工事」の
変更契約の締結について、議会の議決を求める
ものです。審査の結果、原案のとおり可決すべ
きものと決定しました。
　なお、一部の委員から「本議案の変更契約内
容の一部については当初設計に含まれるべきも
のであり、新たに予算に計上することには納得
できないため、否決すべき」との意見が、また、
複数の委員からは「変更契約はやむを得ないと
考えるが、変更に至った経緯や工事内容につい

ての資料を示し、詳細に説明すべき」との意見
がありました。
　また、7 件の陳情のうち、陳情第 4 号「保育
料の負担軽減に関する陳情」を含む 3件は趣旨
採択すべきものと決定し、陳情第 3号「子ども
の医療費の無償化に関する陳情」を含む 4件は
不採択すべきものと決定しました。

文教厚生委員会のようす
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委員会報告

旧出雲エネルギーセンター解体工
事請負契約の締結について可決す
べきものと決定

一般案件 1件、請願 1件を審査

　議第 56 号「工事請負契約の締結について（旧
出雲エネルギーセンター解体工事）」は、当該
施設の解体にかかる工事請負契約を締結するこ
とについて、議会の議決を求めるものです。審
査の結果、原案のとおり可決すべきものと決定
しました。
　請願第 3号「出雲大社周辺の駐車場整備等に
関する請願」は、観光客の滞在時間延長や消費
需要向上と周遊による街の活性化のため、出雲
大社周辺に新たに駐車場を整備すること、また、
市道神門中筋線の無電柱化と美装化に取り組む
ことを求めるものです。

　現地視察を行い、請願者からの説明を受け、
審査した結果、「今後、市は新たな駐車場整備
などの効果や必要性を含めた総合的なまちづく
り構想を検討される。地域全体が活性化するま
ちづくりのため、市と地元が継続的に議論を重
ね、出雲大社周辺全体のまちづくりを検討した
うえで、機を逃すことなく効果的に実施される
ことが望ましい。」などの理由から、趣旨採択
すべきものと決定しました。

財産の無償譲渡（斐伊川右岸側拡
幅堤防）の議案を可決すべきもの
と決定

承認案件 1件、一般案件 1件を審査

　承第 4号「専決処分の承認について（損害賠
償の額の決定について）」は、市道船津所原線の
出雲市宇那手町地内において発生した車両損傷
事故に関し、これに伴う損害賠償額決定の専決
処分を令和4年10月31日に行ったことについて、
議会に報告し、承認を求めるものです。審査の
結果、承認すべきものと決定しました。
　議第 58号「財産の無償譲渡について（斐伊川
右岸側拡幅堤防）」は、南神立橋付近の斐伊川右
岸側拡幅堤防を、斐伊川と一体的に管理する必
要があることから、河川管理者である国へ無償

譲渡することについて、議会の議決を求めるも
のです。審査の結果、原案のとおり可決すべき
ものと決定しました。
　また、スマート農業の現地視察を行い、GPS
を搭載した農業機械やドローン活用状況などを
見学しました。農作業の省力化と生産性の向上
につながる農業におけるスマート技術導入の重
要性を再認識しました。

環境経済委員会

建設農林水産委員会

駐車場整備地として提案された土地を視察（大社地域）

スマート農業の現地視察（斐川地域）
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委員会報告

予算特別委員会

令和 4 年度出雲市一般会計第 7
回補正予算ほか 9 件の補正予算
を可決すべきものと決定

予算案件 10 件を審査

　議第 40 号「令和 4 年度（2022）一般会計第
7 回補正予算」は 11 億 5,000 万円を、議第 61
号「令和 4年度（2022）出雲市一般会計第 8回
補正予算」は 2 億 2,000 万円をそれぞれ歳入歳
出予算の補正として追加し、一般会計の予算総
額を 870 億 5,000 万円とするものです。
　第 7回補正予算の歳出の主なものとして、国
の地方創生臨時交付金を活用した中小企業者、
福祉関係事業者、農林事業者・公共交通事業者
などへの物価高騰などに対する支援経費をはじ
め、令和 3 年度、4 年度の大雨・台風災害によ
り被災した施設の災害復旧費、出雲健康公園内
のクラブハウス整備費、新体育館の整備費およ
び債務負担行為の追加補正や令和 4年人事院勧
告に伴う職員などの給与改定所要額を補正する
ものです。歳入は国からの地方創生臨時交付金、
県支出金、市債、地方交付税、繰越金などが計

上されています。
　第 8回補正予算の歳出は「出産・子育て応援
交付金」の交付経費です。対象者は約2,200人で、
1 人あたり妊娠届時 5 万円および出産時 5 万円
の合計 10 万円が計上されています。歳入は国・
県支出金、地方交付税が計上されています。
　特別会計の補正予算のうち国民健康保険事
業、介護保険事業、後期高齢者医療事業などは、
交付金や負担金の確定、決算剰余金の基金積み
立て、国県への返還金などが追加補正されてい
ます。
　水道事業会計、下水道事業会計はいずれも電
気料金の高騰に伴う経費の増額、病院事業会計
では電気料金や灯油価格の高騰に伴う経費の増
額、職員の給与改定などが計上されています。
　審査の結果、いずれも原案のとおり可決すべ
きものと決定しました。
　補正予算には、コロナ禍において原油価格・
物価の高騰により大きな打撃を受けている市民
や各種事業者などへの支援事業、また、子育て
家庭などへの経済的支援に関する経費が含まれ
ており、こうした事業を迅速かつ適正に実施す
ることを求めました。

予算特別委員会のようす
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請願・陳情の採決結果

請願・陳情の採決結果
【請　願】
番号 件　　名 提　出　者 採決結果

3
出雲大社周辺の駐車場整備等に関する
請願

出雲市駅南町
一般社団法人出雲観光協会
会　長　田邊　達也 他 2 名

　　　　　　　 に

全員賛成
趣旨採択

【陳　情】
番号 件　　名 提　出　者 採決結果

3

子どもの医療費の無償化に関する陳情
出雲市神西沖町
出雲市認可保育所（園）保護者会連合会
会長　森山　宏太

　　　　　　　に

賛成多数

なぜ不採択
市において中学生までの医療費の無償化を実施した場合、市の財政状況に
おいては、恒久的な財源確保が難しいと考えられるため。また、医療費の
助成制度については、国や県において一律の制度を設けることが望ましい
ため。

4

保育料の負担軽減に関する陳情
出雲市神西沖町
出雲市認可保育所（園）保護者会連合会
会長　森山　宏太

　　　　　　　に

賛成多数

なぜ不採択
市は保育料を一部負担しており、完全無償化となると新たに多額の財源が
必要となり、市の財政上厳しいと考えられるため。また、自宅での保育や
認可外保育所への支援などのバランスを考えると、いくらかの自己負担は
必要であると考えるため。

5
インフルエンザ予防接種費用の助成に
関する陳情

出雲市神西沖町
出雲市認可保育所（園）保護者会連合会
会長　森山　宏太

　　　　　　　に

賛成多数

６
夜間・休日診療の体制の充実に関する
陳情

出雲市神西沖町
出雲市認可保育所（園）保護者会連合会
会長　森山　宏太

　　　　　　　に

賛成多数

７
病児、病後児保育施設の充実に関する
陳情

出雲市神西沖町
出雲市認可保育所（園）保護者会連合会
会長　森山　宏太

　　　　　　　に

賛成多数

8

乳幼児から18歳までの子供へのmRNA
新型コロナワクチンの接種券配布の申
し込み制導入に関する陳情

出雲市湖陵町板津
島根の今と未来を考える会（出雲）
大峠　百代

　　　　　　　に

全員賛成

なぜ不採択
ワクチン接種は任意であり、接種に関する情報提供の機会が必要であると
考えるため。また、申込制にした場合、接種を希望する方への負担が増え
るため。

9

加齢性難聴者の補聴器購入に対する公
的補助制度の創設を求める陳情

出雲市古志町
全日本年金者組合島根県本部 出雲支部
支部長　　高橋　美夫

　　　　　　　に

賛成多数

なぜ不採択 市町村ごとに差を設けるべきではなく、国において制度を設けるべきであ
ると考えるため。

不 採 択

不 採 択

趣旨採択

趣旨採択

趣旨採択

不 採 択

不 採 択



8 出雲市議会だより「いずものぎかい」71号

採決の結果

令和 4年度（2022）
第 5回出雲市議会（定例会）採決結果
番　号 件　　   名 付託委員会 採決結果 賛

成
反
対

承 第 4 号 専決処分の承認について（損害賠償の額の決定について） 建設農林水産委員会 承 認 29 0

議 第 40 号 令和 4年度（2022）出雲市一般会計第 7回補正予算 予算特別委員会 原案可決 26 3

議 第 41 号 令和 4年度（2022）出雲市国民健康保険事業特別会計第 1回補正
予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 42 号 令和 4年度（2022）出雲市診療所事業特別会計第 1回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 43 号 令和 4年度（2022）出雲市後期高齢者医療事業特別会計第 1回補
正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 44 号 令和 4年度（2022）出雲市介護保険事業特別会計第 1回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 45 号 令和 4年度（2022）出雲市企業用地造成事業特別会計第 1回補正
予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 46 号 令和 4年度（2022）出雲市水道事業会計第 1回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 47 号 令和 4年度（2022）出雲市下水道事業会計第 1回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 48 号 令和 4年度（2022）出雲市病院事業会計第 1回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 49 号 出雲市議会の議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関する条
例の一部を改正する条例 総 務 委 員 会 原案可決 27 2

議 第 50 号 出雲市特別職の職員に対する期末手当の支給に関する条例の一
部を改正する条例 総 務 委 員 会 原案可決 27 2

議 第 51 号 出雲市一般職の職員の給与に関する条例等の一部を改正する条
例 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 52 号 出雲市の議会の議員及び長の選挙における選挙運動用自動車の
使用の公営に関する条例等の一部を改正する条例 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

令和 4年度（2022）
第 4回出雲市議会（臨時会）採決結果

番　号 件　　   名 付託委員会 採決結果 賛
成
反
対

議 第 39 号 令和 4年度（2022）出雲市一般会計第 6回補正予算 予算特別委員会 原案可決 26 3



9出雲市議会だより「いずものぎかい」71号

採決の結果

番　号
𠮷
井　

安
見

南　
　

浩
二

福
田　
　

実

湯
浅
万
里
子

石
橋　

広
信

鐘
推　

義
憲

高
橋
扶
治
夫

今
岡　

久
人

今
岡　

真
治

玉
木　
　

満

後
藤　

由
美

児
玉　

俊
雄

錦
織　
　

稔

本
田　

一
勇

木
佐　
　

宏

大
谷　

良
治

岸　
　

道
三

湯
淺　

啓
史

寺
本　

淳
一

福
島　

孝
雄

西
村　
　

亮

大
場　

利
信

伊
藤　

繁
満

保
科　

孝
充

板
垣　

成
二

板
倉　

一
郎

川
上　

幸
博

宮
本　
　

享

長
廻　

利
行

萬
代　

輝
正

承 第 4 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議　

長

議 第 40 号 ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 41 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 42 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 43 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 44 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 45 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 46 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 47 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 48 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 49 号 ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 50 号 ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 51 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 52 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案などの審査付託先委員会における審査結果に対する賛否状況の一覧です。議長は採決
には加わりません。『〇』…賛成、『●』…反対、『棄権』…棄権、『－』…欠席、『除斥』…
議案と一定の利害関係を有する議員は、採決の際に退席することになっています。

番　号
𠮷
井　

安
見

南　
　

浩
二

福
田　
　

実

湯
浅
万
里
子

石
橋　

広
信

鐘
推　

義
憲

高
橋
扶
治
夫

今
岡　

久
人

今
岡　

真
治

玉
木　
　

満

後
藤　

由
美

児
玉　

俊
雄

錦
織　
　

稔

本
田　

一
勇

木
佐　
　

宏

大
谷　

良
治

岸　
　

道
三

湯
淺　

啓
史

寺
本　

淳
一

福
島　

孝
雄

西
村　
　

亮

大
場　

利
信

伊
藤　

繁
満

保
科　

孝
充

板
垣　

成
二

板
倉　

一
郎

川
上　

幸
博

宮
本　
　

享

長
廻　

利
行

萬
代　

輝
正

議 第 39 号 ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議
長



10 出雲市議会だより「いずものぎかい」71号

採決の結果

番　号 件　　   名 付託委員会 採決結果 賛
成
反
対

議 第 53 号 公の施設の指定管理者の指定について（古志スポーツセンター） 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 54 号 公の施設の指定管理者の指定について（平成スポーツ公園（ス
ポーツ施設・交流施設・公園施設）） 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 55 号 工事請負契約の締結について（平田行政センター・平田コミュニ
ティセンター複合施設建築工事） 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 56 号 工事請負契約の締結について（旧出雲エネルギーセンター解体工
事） 環境経済委員会 原案可決 28 1

議 第 57 号 工事請負変更契約の締結について（平田 4地区統合小学校敷地造
成工事） 文教厚生委員会 原案可決 28 1

議 第 58 号 財産の無償譲渡について（斐伊川右岸側拡幅堤防） 建設農林水産委員会 原案可決 29 0

議 第 59 号 字の区域の廃止について（地籍調査事業　乙立町の一部） 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 60 号 字の区域の廃止について（地籍調査事業　佐田町朝原地区） 総 務 委 員 会 原案可決 29 0

議 第 61 号 令和 4年度（2022）出雲市一般会計第 8回補正予算 予算特別委員会 原案可決 29 0

議 第 62 号 出雲市議会議員政治倫理条例 － 原案可決 29 0

請 願 第 3 号 出雲大社周辺の駐車場整備等に関する請願 環境経済委員会 趣旨採択 29 0

陳 情 第 3 号 子どもの医療費の無償化に関する陳情 文教厚生委員会 不 採 択 27 2

陳 情 第 4 号 保育料の負担軽減に関する陳情 文教厚生委員会 不 採 択 27 2

陳 情 第 5 号 インフルエンザ予防接種費用の助成に関する陳情 文教厚生委員会 趣旨採択 27 2

陳 情 第 6 号 夜間・休日診療の体制の充実に関する陳情 文教厚生委員会 趣旨採択 27 2

陳 情 第 7 号 病児、病後児保育施設の充実に関する陳情 文教厚生委員会 趣旨採択 27 2

陳 情 第 8 号 乳幼児から 18 歳までの子供への mRNA 新型コロナワクチンの
接種券配布の申し込み制導入に関する陳情 文教厚生委員会 不 採 択 29 0

陳 情 第 9 号 加齢性難聴者の補聴器購入に対する公的補助制度の創設を求め
る陳情 文教厚生委員会 不 採 択 27 2

※付託委員会欄の「－」は、委員会への付託を省略したことを表しています。
※請願第 3号の「賛成・反対」は、請願を「趣旨採択」とした付託先委員会の報告に対する「賛成・反対」を表しています。
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採決の結果

番　号
𠮷
井　

安
見

南　
　

浩
二

福
田　
　

実

湯
浅
万
里
子

石
橋　

広
信

鐘
推　

義
憲

高
橋
扶
治
夫

今
岡　

久
人

今
岡　

真
治

玉
木　
　

満

後
藤　

由
美

児
玉　

俊
雄

錦
織　
　

稔

本
田　

一
勇

木
佐　
　

宏

大
谷　

良
治

岸　
　

道
三

湯
淺　

啓
史

寺
本　

淳
一

福
島　

孝
雄

西
村　
　

亮

大
場　

利
信

伊
藤　

繁
満

保
科　

孝
充

板
垣　

成
二

板
倉　

一
郎

川
上　

幸
博

宮
本　
　

享

長
廻　

利
行

萬
代　

輝
正

議 第 53 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 54 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 55 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 56 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 57 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 58 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 59 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 60 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 61 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 62 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

請 願 第 3 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳 情 第 3 号 ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳 情 第 4 号 ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳 情 第 5 号 ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳 情 第 6 号 ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳 情 第 7 号 ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳 情 第 8 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

陳 情 第 9 号 ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

※陳情第 3号、第 4号、第 8号および第 9号の「賛成・反対」は、陳情を「不採択」とした付託先委員会の報告に対する「賛成・
反対」を表しています。

※陳情第 5号、第 6号および第 7号の「賛成・反対」は、陳情を「趣旨採択」とした付託先委員会の報告に対する「賛成・反対」
を表しています。
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一般質問

福
島　

孝
雄　

議
員

　　

質問動画

・出雲市デジタルファースト推進計画について
・令和 5 年度に向けての農業政策について

錦
織　
　

稔　

議
員

　　

質問動画

・スポーツ・レクレーション施設の拡充・整備を
・ 地球温暖化対策について

南　
　

浩
二　

議
員

　　

質問動画

・新規就農者の目標数設定と就農後の経営支
援について

大
谷　

良
治　

議
員

　　

質問動画

・中小製造企業（地場産業）にむけた取組み
について

・ 広報・広聴の取組みについて

湯
浅
万
里
子　

議
員

　　

質問動画

・ユニークで大胆なふるさと納税について

石
橋　

広
信　

議
員

　　

質問動画

・健康寿命延伸に向けた取組みに関して　
・子宮頸がんの HPV ワクチンの定期接種に関して

保
科　

孝
充　

議
員

　　

質問動画

・こども家庭庁設置に伴う出雲市の支援策について
・高齢者・障がい者へのごみ出し支援策を伺う

岸　
　

道
三　

議
員

　　

質問動画

・農村 RMO への取組み支援について
・一元化される個人情報保護法制に対応する

条例改正について

後
藤　

由
美　

議
員

　　

質問動画

・介護保険改定による市民や介護事業者への
負担増について

・特別養護老人ホームへの入所待機者解消に
ついて

西
村　
　

亮　

議
員

　　

質問動画

・少子化対策と今後の課題
・規制改革と地域の活性、発展を問う

　これまで以上に委員会なども含めた議会活動を詳しく紹介するため、一般質問については質問
項目のみ掲載させていただきます。詳しい内容につきましては、掲載しておりますＱＲコードを
読み取り、動画で質問のようすをご覧ください。

市政のここが聞きたい
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一般質問

今
岡　

久
人　

議
員

　　

質問動画

・トキの放鳥にむけて
・出雲市の観光産業について

福
田　
　

実　

議
員

　　

質問動画

・労働者（建設業）担い手不足対策について
・除雪・支障木対策について

木
佐　
　

宏　

議
員

　　

質問動画

・見過ごせない市民不在の出雲市政、平成の世直
し人は一般質問を振り返り腑に落ちない点につ
いて、提言添えて　飯塚俊之市長の姿勢を質す。

大
場　

利
信　

議
員

　　

質問動画

・建設工事における週休 2 日工事の導入について伺う
・ミュージカル「あいと地球と競売人」について伺う

鐘
推　

義
憲　

議
員

　　

質問動画

・「山陰道スマートインターチェンジの整備と
活用」に向けた本市の取組方針について伺う

・地域の活性化に向けた「労働者協同組合」及び「特定
地域づくり事業協同組合」への取組方針について伺う

高
橋
扶
治
夫　

議
員

　　

質問動画

・出雲市の公共施設の適正管理について
・出雲市民会館とその他の市民ホールについて

板
倉　

一
郎　

議
員

　　

質問動画

・水害時における車両による避難について
・Ｊ－クレジットを活用した森林保全の取組

みについて

児
玉　

俊
雄　

議
員

　　

質問動画

・消防団改革と団員確保対策について
・地域産業への「トキの恩返し」について

宮
本　
　

享　

議
員

　　

質問動画

・ウイズコロナにおける出雲市の観光戦略について
・市役所周辺における市有地の有効活用について

𠮷
井
安
見　

議
員

　　

質問動画

・旧統一協会問題について

・物価高騰から医療機関・福祉施設を守る支援を

本
田　

一
勇　

議
員

　　

質問動画

・中学生の英語教育と課外活動について
・田舎にどうやって光を照らすか

寺
本　

淳
一　

議
員

　　

質問動画

・フリースクールについて

※日本共産党は「旧統一教会」の表記を「統一協会」と
しています。
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議会運営委員会

　12月議会に議案提出し成立、公布となった「出
雲市議会議員政治倫理条例」は、議会運営員会
でその案文を検討し作成しました。そのための
先進地調査として、熊本県熊本市、福岡県八女
市、長崎県諫早市の 3 市を訪れ制定の経緯や、
実際の運用状況について視察しました。
　3 市の考え方はそれぞれであり、市民の監視
機能を担保することを再優先しているケースも
ありましたが、議員自らが政治倫理規定を定め
る条例を制定することにより、自律的に倫理に
対する意識を高め、市民からの負託を受けた議
員としての活動が適正化していくことが大きな
目的であることをあらためて確認しました。
　また、条例中の倫理規定や手続に関する事項
は不断の検証を行い、多様な倫理観に対応する
とともに時代の変化を受け入れながら、条例の
修正は躊

ちゅうちょ

躇せず行うことが肝要であるとの示唆

をいただきました。
　これらの視察を踏まえて、あらためて議会運
営委員会で条例案を検討し直し、12 月議会へ
提出した案文へとつなげることができました。

（湯淺 啓史　記）

議員自らが政治倫理規定を定める条例の制定に向けて

熊本県熊本市視察のようす

10 月 18 日～ 20 日

視察調査報告

総 務 委 員 会

　総務委員会の視察は、新型コロナ感染対策の
ため昨年度は中止を余儀なくされ、今の委員に
なってから初めてです。総務委員会で取り組ん
でいる項目について、先進地の状況把握を 11
月 9 日から 11 日まで実施しました。9 日には
自主防災組織の取り組みに積極的に取り組んで
いる埼玉県三郷市、10 日の午前中には公共施
設の再編に取り組んでいる千葉県柏市、午後に
は指定管理者制度について施設を管理する側の
意向や動向を聞くため東京都港区にある一般社
団法人指定管理者協会、11 日には消防団員の
成り手不足の解消と活性化策の参考とするた
め、積極的に取り組んでいる愛知県豊橋市を視
察しました。
　地域防災、消防団、公共施設の再編、指定管
理者制度については総務委員会の大きな調査項

目です。委員は今回の視察で得たものがあり、
早速、本会議での一般質問や委員会での質疑な
どに生かしています。

（大場 利信　記）

地域防災や公共施設の再編などの理解を深めるため 4 カ所を視察
11 月 9 日～ 11 日

公共施設再編の取り組みを視察（千葉県柏市）
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視察調査報告

文教厚生委員会

　茨城県つくば市では、ICT 教育において 40
年の歴史があり、その先進的な ICT 教育の取
り組みと、つくば市が有する教育資源（研究
者、研究機関、研究成果）を活用した「つくば
STEAMコンパス」の取り組みを視察しました。
1 人 1 台のタブレット端末などの ICT 機器を
有効に活用して 21 世紀型スキルの育成と社会
力を高める学校教育が行われています。
　特に、ICT 機器を活用し、学校でも学校外
でも、個別でも協働でも、9 年間・時空を超え
て切れ目無く学べ、使える環境を構築して学習
を進めています。また、特別支援学級や不登校
支援にも有効に活用している状況でした。そし
て、教職員の負担軽減に対してもさまざまな支
援を行っています。
　本市においても、ICT 機器の利活用促進と
出雲科学館など教育資源の活用をさらに進め、

これからの時代に生きる力を有した人材育成に
取り組んで行くべきだと感じました。また、不
登校などの課題解決にも ICT 機器の活用を進
めることや、より一層の教職員のサポート体制
を構築していく必要性を感じました。

（今岡 真治　記）

先進的 ICT 教育 および つくば STEAM 教育の取り組みを視察

茨城県つくば市の ICT 教育の取り組みを視察

10 月 25 日～ 27 日

環境経済委員会

　宮城県松島町では、観光誘客施策の 1つであ
る中高生向け教育旅行ワークブックの活用につ
いて説明を受けました。全国に出雲の魅力を発
信し興味を持ってもらうことで、新しい風が吹
きます。本市においても「神話のふるさと」を
勉強する中高生向けの新しい旅行プランを活用
する必要性があると感じました。
　宮城県仙台市では食品ロス削減の取り組みに
ついて説明を受けました。この取り組みは、今
年度策定されるごみ処理基本計画に明記される
予定であり、今回の視察内容を参考にしたいと
思います。
　そのほか、宮城県東松島市の防災体験型学習
施設「K

キ ボ ッ チ ャ

IBOTCHA」、震災遺構「仙台市立荒
浜小学校」も視察しました。被災当時のまま遺

されており、かなり衝撃的でした。
　いずれの取り組みも本市に生かせるものであ
り、今後の委員会活動の参考としたいと思いま
す。

（本田 一勇　記）

観光政策や環境問題対策などについて宮城県内の市町を視察

宮城県仙台市におけるフードドライブのようす

10 月 24 日～ 26 日
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建設農林水産委員会

　当委員会では、ICT を活用したスマート農
業をテーマとして、新潟県上越市への行政視察
を実施しました。
　上越市は、水稲作付面積が全国 4位で、日本
を代表する米どころですが、担い手不足と中山
間地域における離農者の増加などから水稲経営
体数は減少傾向であるとのことでした。中山間
地域をかかえる本市でも同様の課題があり、非
常に難しい問題であるとあらためて感じまし
た。
　大区画ほ場でのスマート農業では、作業時間
や生産コストの削減が図られたとの説明があ
り、本市でも導入されているスマート農業と同
様の実証効果があることが確認できました。今
後、さらなる技術革新により、中山間地域も含
めて農業全体が発展することを期待したいと思
います。

　また、市民がスマート農業技術に触れる機会
を創出するなど、地域全体で農業を盛り上げて
いく取り組みがなされており、本市においても
参考となるのではないかと思いました。

（大谷 良治　記）

スマート農業のさらなる活用を目指して

大区画ほ場での現地視察のようす（新潟県上越市・（農）高野
生産組合）

10 月 31 日～ 11 月 2 日

視察調査報告

総合交通政策特別委員会

　国土交通省から、我が国では高速道路の有効
利用や地域活性化を図るため、平地部でのイン
ターチェンジ（IC）の間隔を現在の平均 10km
から欧米並みの約 5 km となるよう、低コスト
でできるスマート IC の整備が進められている
ことを伺いました。今後、出雲市においては、
市街地に直結する、山陰自動車道スマート IC
の市南部地域への設置を早期に実現し、しっか
りとその整備効果を享受できるように取り組む
ことが肝要であると感じました。
　鉄道事業については、京都丹後鉄道と近江鉄
道を視察しました。両者ともに大変厳しい経営
に迫られた時期があり、沿線自治体が中心とな
り、地域を挙げて鉄道事業再構築に向けて取り
組まれていました。また、京都丹後鉄道では運
営を担う民間事業者によるさまざまな活性化策

の実施、近江鉄道では社員と地域住民が一緒に
アイデアを出し合うタウンミーティングの開催
など、本市の鉄道事業の取り組みに参考となる
内容でした。

（鐘推 義憲　記）

地域のより良い交通環境を目指して国土交通省と鉄道事業者を視察

京都丹後鉄道の視察のようす（京都府宮津市）

10 月 12 日～ 14 日
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視察調査報告

資源政策推進特別委員会

　当委員会では、11 月 16 日、17 日に長野県佐
久市、群馬県藤岡市、水素情報館・東京スイソ
ミル（東京都江東区）の行政視察を実施をしま
した。
　このうち、長野県佐久市は、日照時間が全国
6 位（令和 3 年度）と非常に長く、市所有のメ
ガソーラー発電所では年間約 2億円の売電収入
を得るなど、太陽光発電を中心とした脱炭素化
に向けた取り組みが進められています。
　市内のほとんどの小中学校には太陽光発電設
備が整えられており、災害時などに大きな役割
を果たすとともに、子どもへの環境教育にも貢
献しています。
　また、学校との連携では、我が家のエコ課長
委嘱事業、市民・事業者との連携では、自然エ
ネルギー佐久地域協議会の活動など、市民を主
体とした取り組みが進んでいます。

　今後、本市においても、市民や学校・企業と
の連携を強化するとともに、市内の環境関連施
設や出雲科学館などからの情報発信などの啓発
活動が重要であると感じました。

（保科 孝充　記）

再生可能エネルギーを活用した地域づくりに向けて

水素で走る燃料電池車を見学（水素情報館・東京スイソミル
（東京都江東区））

11 月 16 日～ 17 日

地域魅力創出特別委員会

　地域魅力創出特別委員会は、調査研究テーマ
である地域の特色を活かした持続可能なまちづ
くりの事例として注目されている 3市町へ行政
視察を行いました。なかでも大胆な施策だと感
じたのは三重県名張市の「ゆめづくり地域予算
制度」です。住民主体のまちづくりを推進する
ために創設されたもので、従来の地域向け補助
金などを廃止し、人件費や飲食費を含め使途自
由な「ゆめづくり地域交付金」として小学校区
単位で設立された地域づくり組織に交付され
ていました。令和 3 年度交付額は、本市の自
治協会と同じような規模の 15 組織それぞれに
約400万円から約1億 5,000万円とのことです。
本市において、この制度をただちに取り入れる
のは難しいかもしれませんが、使途自由な交付
金の創設は検討に値すると思いました。このほ
か愛知県小牧市のスマホアプリによる自治会業

務のデジタル化の取り組みや京都府京丹波町の
廃校を活用した施設「質

しつ

美
み

笑
しょう

楽
がっ

講
こう

」を視察し、
参考になる事例を見聞しました。

（児玉 俊雄　記）

名張流まちづくり～使途自由な交付金を地域へ～

三重県名張市の「ゆめづくり地域予算制度」について視察

11 月 16 日～ 18 日
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デジタル推進特別委員会

　デジタル推進特別委員会では 10 月 12 日から
14 日の間に、東京都にある民間企業の凸版印
刷（株）、（株）モンスターラボホールディング
スのほか、神奈川県横須賀市、東京都板橋区を
視察しました。
　板橋区では、デジタル地域通貨「いたばし
pay」を活用したキャッシュレス決済推進と事
業者支援についての説明を受けました。
　現在の課題として、紙でのプレミアム商品券
は印刷経費がかかる、キャッシュレス決済の手
数料が課せられている、利益が一部の企業や他
の地域に流出していることなどがあるため、地
域内限定で使用できるキャッシュレス決済を独
自に導入されています。
　事業にかかる経費や事業者の金銭的ロスを削
減し、地域内経済の好循環を生み出すことを目
的とし実施されることとなりました。
　これを機会に手厚くフォローすることで、

キャッシュレス決済導入事業者を増やし、
キャッシュレスに馴染みのある若者・子育て世
代を取り込み、地域経済の活性化を図っていく
この事業は循環型地域社会構築の一環だと感じ
ました。

（寺本 淳一　記）

デジタル地域通貨を学ぶ

東京都板橋区のキャッシュレス決済の取り組みを視察

10 月 12 日～ 14 日

視察調査報告

秘書などが代理で
出席する場合の
結婚祝

町内会の集会・
旅行などの催物への
寸志・飲食物の
差入

病気見舞

入学祝・卒業祝

地域の運動会・
スポーツ大会への
飲食物などの
差入

葬儀の花輪・
供花

お祭りへの
寄附・差入

お歳暮・お年賀

秘書などが代理で
出席する場合の
葬儀の香典

みんなで徹底しよう

三ない運動
贈らない !

求めない ! 受け
取らない !

これらのものも、政治家の寄附禁止の
対象となります。
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。
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委員会等活動報告

　国県道対策協議会では、市内の国道・県道の
整備状況の調査研究および優先的事項の国、県
への要望活動を行っています。
　10月に開催した国県道対策協議会では、国土
交通省松江国道事務所から「 8の字ルート（境
港出雲道路）および国道 9号バイパスの 4車線
化の進ちょく状況」について、出雲県土整備事
務所から「県事業の進ちょく状況」の説明を受
け意見交換しました。また、令和 3年の豪雨に
よる道路の災害復旧状況を確認をしました。
　道路ネットワークの充実は、市民生活および
今後の本市の発展においてなくてはならないも
のです。交通機能として市民の日常生活や産業
を支える役割はもちろんですが、災害時の避難
道路や避難場所としての防災空間の役割、水

道・下水道・電気・ガスなどライフラインを収
容する収容空間の役割、都市の骨格をつくる市
街地形成の役割も果たしています。
　これからも、国・県との情報共有・連携を密
に図りながら、課題解決に向けて調査研究をし
ていきます。

国県道対策協議会のようす

国道・県道の整備状況について調査
●●● 国県道対策協議会 ●●●

　水産・漁業対策協議会では、11月21日に境漁
港を調査・研究のために訪れました。
　境漁港では、官民が一体となって「さかいみ
なと漁港・市場活性化協議会」が組織され、活
性化ビジョンを策定し、日本一魅力あふれる漁
港・市場を目指されています。
　はじめに、4 月にリニューアルオープンした
「境港水産物直売センター」を視察しました。
国、県、市の補助を受け、山陰旋網漁業協同組
合が経営するこの施設は、新鮮で豊富な水産物
が提供され、地域の観光資源となっています。
旬の食材である松葉ガニが並び、多数の観光客
などで賑わっていました。
　次に、8 月に供用開始となった鳥取県営の境
港水産物地方卸売市場を視察しました。鳥取県

境港水産事務所職員から、最新鋭の高度衛生管
理型市場の説明を受け、お魚学習などの取り組
みも学びました。　
　本市においての水産・漁業の振興が図られる
ように、今後の議会活動に生かしていくことが
大切であると感じた視察でした。

境港水産物地方卸売市場での視察のようす

出雲市の水産・漁業の活性化にむけての先進施設視察
●●● 水産・漁業対策協議会 ●●●
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委員会等活動報告

　10月11日、野尻町に出かけ、ビオトープと田

んぼで生息している生きものの状況を調査しま

した。稲刈り後の田には水が溜まりカエルなど

の姿を見つけることができました。

　水路は江
ごう

と呼ばれる土水路で、私達も実際に

田んぼに入り、カエルをはじめ10数種の生きも

のの生息を確認しました。

　トキを放鳥するためには、こうした餌場とな

るビオトープがたくさん必要となります。

　トキはドジョウやカエル、ゲンゴロウやヤゴ

などを餌としています。これらの生物が住める

ようにするため、コンクリート水路から土水路

への移行や、耕作放棄農地を活用したビオトー

プの整備が必要です。

　トキと共に生きていくためには、自然を取り

戻すことが必要ではないでしょうか。自然環境

の保全と観光振興を両立したまちづくりの必要

性をあらためて感じました。

野尻町での現地調査のようす

ビオトープの設置状況と田の生きものの状況調査
●●● トキ協議会 ●●●

　衰退の一途を辿ってきた林業や荒廃が進む山
林への対策強化のための希望の光として大きな
期待を集めた森林環境税は、令和元年度から譲
与税として本市にも譲与されています。しかし
ながら、その半分近くを基金として積み立てる
など、これまで目に見える施策が少なく、関係
者の方はもどかしくされていたと思います。
　令和 4年度にいよいよ森林環境譲与税による
「森林情報収集活用事業」という大きな取り組
みが始まりました。これは航空レーザ計測を実
施し、森林資源の解析や効率的な森林施業を行
う事業です。森林・林産業対策協議会では10月
21日に委託業者からシステムの概要などについ
て説明を受けました。先端技術で作製される赤
色立体地図やレーザ林相図は森林の状況把握な

どに大いに役立つと思われました。また、この
システムから得られる情報を防災や地籍調査に
活用できることにも期待が高まります。今後、
このシステム活用により早期に林業振興や森林
保全が図られるよう、当協議会もさらに積極的
に事業の後押しをしていきたいと考えていま
す。

森林・林産業対策協議会のようす

林業振興や森林保全のための新たな一歩が今
●●● 森林・林産業対策協議会 ●●●
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委員会等活動報告

　当協議会では、斐伊川・神戸川治水事業に関
連する沿川地域のさまざまな課題や斐伊川放水
路事業 3点セットの進ちょく状況などを把握
し、安全で安心して暮らせる地域づくりを目指
す目的で活動を行っています。
　今年度は、 6月30日に第 1回目の協議会を開
催し、斐伊川・神戸川治水対策事業の経過や概
要および進ちょく状況について、国土交通省出
雲河川事務所や島根県から説明を受け、事業の
重要性についてあらためて理解を深めました。
　また、11月 4 日には、3点セットの 1つであ
る松江市の大橋川拡幅事業の進ちょく状況を現
地視察しました。大橋川コミュニティセンター
や山陰合同銀行本店ビル展望フロア、東本町の
工事現場を訪れ、事業の内容について、現地に

おいて国土交通省出雲河川事務所や島根県の担
当者から詳しい説明を受けました。
　今後も、安全・安心な暮らしができる地域の
実現のため、引き続き、斐伊川・神戸川治水対
策事業に関する調査や研究を行っていく予定で
す。

東本町工事現場での現地視察のようす（松江市）

安全で安心して暮らせる地域の実現のために
●●● 斐伊川・神戸川沿川対策協議会 ●●●

　請願・陳情は、皆さまの意見・要望を市政に反映させる重要な制度です。
この制度によりどなたでも、市議会に直接要望することができます。
　請願は、出雲市議会議員が 1 名以上紹介議員となることが必要です。陳
情は、紹介議員は必要ありません。
　なお、議長、副議長および関係する常任委員会に所属する議員は、紹介
議員になることができません。
　請願と陳情の審査は、基本的に同じ取扱いとし、所管の常任委員会で審
査した後に、本会議で結論を出します。
（ただし、国などへ意見書を提出してほしい場合は、請願のみ受け付ける
こととしています。）
　定例会ごとに提出締切があります。詳細は議会事務局議事
係（TEL21‒6579）にお尋ねいただくか、市議会ウェブサイト
をご覧ください。

◆提出時に留意していただきたいこと
○必ず日本語で、次の点を記載してください。（内容を表す件名、要旨、
内容、提出年月日、代表の方の住所、署名または記名押印、電話番号）

○請願の場合は、紹介議員の署名または記名押印が必要です。
○提出部数は、1部です。
○請願や陳情の審議結果については、提出者にお知らせします。
○提出された請願書・陳情書の内容、提出者（ 2人以上の場合は代表者）の氏名（名称）と住所（所在地）は、
公表されますので、あらかじめご了承ください。

◆陳情として審査できないもの（例）
○法令または公序良俗に反する行為を求めるもの
○特定の個人、団体などの名誉を棄損し、または信用を失墜させる恐れのあるもの
○本市の行政および市との利害関係または影響が極めて薄いと判断される内容のもの　他
　※詳しくは出雲市議会ウェブサイトをご覧ください。

請願・陳情のご案内
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議 長 の 日 記議 長 の 日 記
　市議会では、議会を代表する役職として、「議長」と「副議長」が議員の中から選出され、
議会を代表してさまざまな活動に取り組んでいます。
　出雲市議会だよりでは、「議長の日記」と題して活動の一部を紹介します。

中海・宍道湖圏域市議会議長会から県知事に要望
11 月 4 日、島根県庁において、中海・宍道湖

圏域市議会議長会の構成メンバーである米子市、
境港市、松江市、安来市の議長とともに、県知事
に対し要望を行いました。出雲市議会としては特
に、出雲市、松江市、境港市をつなぐ「境港出雲
道路」の早期整備など、中海・宍道圏域における
高規格道路ネットワーク（いわゆる 8の字ルート）
の全線整備に向けてさらに尽力してもらうよう要
望しました。

出雲観光協会などからの請願書を受理
　11 月 14 日、出雲観光協会会長、出雲商工会、
神門どおりおもてなし協同組合の連名による請願
が提出されました。
　この請願は、コロナ禍が収束しコロナ前の観光
客が戻ってくることを見据え、出雲大社周辺の駐
車場の整備、神門通りに繋がる市道（通称「駅通
り」）の無電柱化および通りの美装化を求める内
容で、これを受理しました。

津山市、諫早市との友好交流都市提携 40 周年記念事業に参加
11 月 22 日、津山市、諫早市との 3市友好交流

都市提携 40 周年の記念式典に参加し、3市の市
議会を代表して挨拶を行いました。式典では派遣
交流の経験のある職員から 3市交流に対する思い
が発表されました。また、式典後には 3人の市長
によるパネルディスカッションが行われ、まちづ
くりとこれからの交流に対する熱心な意見交換が
行われました。

県知事へ要望

請願書を受理

記念式典でのあいさつ

議長の日記
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出雲市議会ウェブサイトをご覧ください

議会の内容を日程にそってスピーディーに更新しています。

議会ウォッチ、
議会カレンダー

◯会期日程
◯一般質問・施政方針質問の動画 *

閉会中の議会活動の
ようすもお伝えしています。

「よりよく しる！する！
出雲市議会」動画 *

その他のコンテンツも
盛りだくさん！

◯上程された議案、請願・陳情の概要
◯委員会での審査結果

◯本会議での採決結果

出雲市議会ウェブサイト
URL  https://gikai.izumo-city.jp

最速
最新

ケーブルテレビを視聴できない方は、
こちらからご覧ください。
※過去の放送分も配信しています。

傍聴のご案内、請願・陳情の提出方法
など

議会活動 令和4年10月1日～令和4年12月31日に開催された会議

10月3日(月)　国県道対策協議会

　　 5日(水)　全国市議会議長会基地協議会正副会長・監事・

相談役会、島根県市議会議長会秋季総会

  11日(火)　トキ協議会

12日(水)～14日(金)　デジタル推進特別委員会視察調査、総合交通政

策特別委員会視察調査

　  14日(金)　東部4市議会議員交流会

　  17日(月)　一畑電車沿線議員連絡協議会、中国市議会議長

会臨時総会

　  18日(火)　環境経済委員会協議会

18日(火)～20日(木)　議会運営委員会視察調査

19日(水)～20日(木)　全国市議会議長会研究フォーラム

　 21日(金)　議会運営委員会、災害対策会議、森林・林産業

対策協議会、議会広報誌編集委員会

24日(月)～25日(火)　全国散居村サミット

24日(月)～26日(水)　環境経済委員会視察調査

25日(火)～27日(木)　文教厚生委員会視察調査

　    26日(水)　全国民間空港所在都市議会協議会臨時総会

　    28日(金)　議会運営委員会、全員協議会、議員研修会

31日(月)～11月2日(水)　建設農林水産委員会視察調査

11月2日(水)　総務委員会協議会、全国市議会議長会基地協議

会理事会

　　 4日(金)　斐伊川・神戸川沿川対策協議会

　　 9日(水)　全国市議会議長会理事会・評議員会合同会議

9日(水)～11日(金)　総務委員会視察調査

　  11日(金)　環境経済委員会協議会

　  14日(月)　議会運営委員会、農政議員連盟、堀川水系対策

協議会

　  15日(火)　総務委員会協議会

16日(水)～17日(木)　資源政策推進特別委員会視察調査　　

16日(水)～18日(金)　地域魅力創出特別委員会視察調査

　   21日(月)　議会運営委員会、水産・漁業対策協議会

　   24日(木)　農政議員連盟

　   28日(月)　議会運営委員会、全員協議会、環境経済委員

　　　　　　    会・資源政策推進特別委員会連合審査会

12月6日(火)　議会広報誌編集委員会

　　 7日(水)　議会運営委員会、商工議員連盟、総合交通政策

特別委員会

　  15日(木)　議会運営委員会、地域魅力創出特別委員会、文

教厚生委員会協議会

　  16日(金)　総務委員会協議会

　  19日(月)　全員協議会

　  21日(水)　ジオパーク推進協議会

　  22日(木)　地域医療福祉協議会

議会活動

※本会議、定例会中の常任委員会及び予算・決算特別委員会は除く

＊動画の視聴は無料ですが、パケット通信料などについては視聴者の契約内容によります。
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出雲市議会事務局

検索

〒693-8530  出雲市今市町70
TEL：（0853）21-6246  FAX：（0853）21-6251

URL：https://gikai.izumo-city.jp　E-mail：gikai@city.izumo.shimane.jp

本誌は地球環境に優しい植物油インキを
使用しております。
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議会広報誌編集委員会
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福田　　実
湯浅万里子
石橋　広信
高橋扶治夫
今岡　久人
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伊藤　繁満

委 員 長
副 委 員 長
委 　 　 員
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委 　 　 員
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委員（議長）
委員（副議長）

　令和4年度の12月議会が12月19日に閉会いたしました。一般質問や各委員会
での質疑など、活発な内容の議会でした。
　新型コロナ対策、物価高騰対策、子育て支援対策等々、今後も多くの課題
があります。
　出雲市はこの度、2030年を目指し、新たなる出雲市総合振興計画を策定し
ました。それは出雲市において、未来を照らす道標となる新たなストーリー
であり、市民の皆さまとともに創り上げていく「出雲新話2030」です。
　今後も、出雲市議会だよりからも紹介させていただきながら「出雲力」を
発揮し、皆さまとともに新しい出雲市のストーリーを創ってまいりたいと思
います。

議会広報誌編集委員会委員　石橋　広信

編集後記

本会議(開会、議案上程・説明)
施政方針質問
本会議(一般質問・1日目)
本会議(一般質問・2日目)
本会議(一般質問・3日目)
本会議(一般質問・4日目、議案質疑、委員会付託)
予算特別委員会
総務委員会・予算特別委員会総務分科会
総務委員会・予算特別委員会総務分科会
文教厚生委員会・予算特別委員会文教厚生分科会
文教厚生委員会・予算特別委員会文教厚生分科会
環境経済委員会・予算特別委員会環境経済分科会
環境経済委員会・予算特別委員会環境経済分科会
建設農林水産委員会・予算特別委員会建設農林水産分科会
建設農林水産委員会・予算特別委員会建設農林水産分科会
予算特別委員会
本会議(委員長報告、質疑、討論、採決、閉会)

2月17日(金)
21日(火)

3月  2日(木)
3日(金)
6日(月)
7日(火)
8日(水)
9日(木)

10日(金)
13日(月)
14日(火)
15日(水)
16日(木)
17日(金)
20日(月)
22日(水)
24日(金)

令和4年度 3月定例市議会 会期日程（案）今後の本会議および委員会の開催予定

※一般質問を行う議員数により、3月7日の日程が3月6日に繰り上がり3月7日は開催されないことがあります。

議 員 辞 職 に つ い て
議席番号17番　岸道三議員から議員辞職願が提出され、令和5年1月16日付けで議長に
より許可されましたのでお知らせします。


